

Les archives de la CEC classées par le Cejare

Résultat d'un partenariat fructueux, les archives de l'établissement bancaire fondé par le doyen Morel sont aujourd'hui conditionnées pour une conservation optimale. En effet, consciente de la richesse de son patrimoine, la Clientis Caisse d'Epargne CEC SA (CEC), l'ancienne Caisse d'épargne du district de Courtelary dont la fondation remonte à 1829, a confié le traitement de ses archives historiques au Centre jurassien d'archives et de recherches économiques, le Cejare, basé à Saint-Imier.

Avant de conserver toutes les archives concernées dans un local équipé pour les accueillir, il s'est agi dans un premier temps de les identifier et de les réunir, puis de procéder à leur tri, au classement à l'inventaire avant de les conditionner dans du matériel d'archivage professionnel garantissant une conservation optimale des documents. Les documents ainsi traités n'ont pas seulement une valeur historique, celle de témoigner de ce qui a été dit et fait, mais plus encore, ils par-

ticipent à la bonne marche de l'entreprise. En effet, la banque jouit ainsi d'un aperçu très clair des documents qu'elle possède et peut y recourir facilement, qu'il s'agisse de demandes de clients, de mise en valeur marketing ou encore de recherches historiques, pour ne citer que quelques utilisations possibles. Dans la ligne du travail accompli, la banque souhaite souligner que ses archives peuvent, sous certaines conditions, être mises à la disposition de la recherche, spécialement académique.

Pour pérenniser le travail effectué et assurer un suivi archivistique, un partenariat a été conclu entre la CEC et le Cejare, auquel la banque continuera à l'avenir de confier la gestion de ses archives historiques. Cet accord prévoit d'ailleurs qu'en cas de renonciation par l'entreprise à ses archives historiques, celles-ci rejoindraient alors les locaux du Cejare, qui a pour vocation de préserver et valoriser le patrimoine économique et industriel de l'Arc jurassien. /Clientis CEC